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From: 梁里 

Date: 12.7.2010 

Subject: 西貢區議員-梁里向《2010年郊野公園(指定)(綜合)(修訂)令》小組委員會》遞

交之意見書 

 

致 : 
 

《 2010 年郊野公園 ( 指定 )( 綜合 )( 修訂 ) 令》小組

委員會》  

陳淑莊主席及全體委員 :  
 

將軍澳現時人口超過三十六萬，每逢夏季來臨，將軍澳南及

調景嶺乃至坑口區內居民飽受到將軍澳堆填區的惡臭味滋

擾，在過去無論環境保護署 ( 環保署 ) 實施氣味控制及管

理措施，臭味問題至今仍未有改善。  
 

根據政府文件顯示，環保署於 2008 及 2009 年間，合共收

到逾一千五百個有將臭味的投訴，然而，政府不單未能解決

堆填區帶來的臭味問題，並以新界東南堆填區接近飽和為

由，修訂 《郊野公園 ( 指定 ) ( 綜合 ) 令》 ( 第 208 

章，附屬法例 B) ， 以清水灣郊野公園新的已予批准的地

圖取代原來的已予批准的地圖。等同 將清水灣郊野公園 5 

公頃的土地劃作堆填區，令堆填區臭味問題惡化。  
 

將軍澳第一期堆填區於 80 年代發展，過去二十年，將軍澳

共三期的堆填區佔用面積超過 100 公頃土地，整個將軍澳

區已比任何地區承擔更多垃圾處理的責任，而且新界東南堆

填區是本港三個現正使用的堆填區中，最接近密集民居的一



個。再者， 日出康城–首都 1 至 3 期已相繼入伙，可容

納人口約 5.8 萬人，其位置相對地比將軍澳任何屋苑更為

接近堆填區，日後受臭味滋擾更為嚴重。 再擴建堆填區意

味要區內近 36 萬居民，繼續肩負這個責任，並不公平。就

此，我們表示反對。  
 

 2009 年，政府就剔除清水灣郊野公園土地撥作堆填區作諮

詢，郊野公園及海岸公園委員會共收到 3,105 份反對意

見，但委員會卻漠視反對聲音，否決所有反對意見，讓原本

充滿生氣的郊野公園土地淪為堆填區。無論在民間、環保團

體、甚至西貢區議會皆不同意擴建堆填區，可惜政府未有接

納反對意見，將清水灣郊野公園土地撥作堆填區，我們十分

憂慮先例一開，當政府日後未能解決處理垃圾的問題時，或

再將郊野公園的土地剔走用作堆填區。  
 

將軍澳居民已承受臭味問題多年，不應再無了期承擔堆填區

帶來的問題，我們同時促請環境局繼續尋求堆填以外的垃圾

處理方法，並承諾不再擴展新界東南堆填區，還將軍澳居民

呼吸清新空氣的權利。  

                                                           

梁里    西貢區議員 謹啟  

2010 年 7 月 12 日    

 


